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Meilleurs voeux

Une année encore, une année de plus, une année réussie : c’est 
ce qui me vient d’emblée quand je me remémore l’année écoulée 
et tout le travail accompli par toutes les personnes, vous tous, 
qui œuvrent au quotidien pour notre association. Chacun, à 
son échelle contribue au bon fonctionnement et au succès des 
actions entreprises dans chaque structure. Du fond du cœur, nous 
vous disons un grand merci.

Votre investissement, votre altruisme, en même temps qu’il 
nous conforte, nous donne des raisons d’espérer et de continuer, 
surtout dans le contexte socioéconomique actuel. Ces qualités de 
cœur, ces qualités professionnelles dont fait preuve le personnel 
de l’Association, ont impressionné et conquis les visiteurs lors de 
la Journée Portes Ouvertes ce 18 novembre : un succès complet.

L’ADSEA, unique, engagée, généreuse, lutte au quotidien contre 
l’adversité, la disparité que le destin réserve aux plus démunis. 
Dans une société qui fait la part belle aux jeunes, beaux, bien 
portants et performants, des lieux d’empathie et d’aide portés 
par de fortes valeurs humaines font image d’exception. 

L’année qui vient va être consacrée à la création de deux projets. 

Le premier, bien avancé, permettra d’occuper dans un lieu très 
cadré, les jeunes du foyer déscolarisés. Ce projet occupationnel 
permettra, nous l’espérons, de leur donner un projet de vie et 
éviter toute dérive.

Le second répond à la loi du 28 décembre 2015 relative à 
l’adaptation de la société au vieillissement qui a instauré un droit 
au répit pour proches aidants.

Répondre au mieux à ce besoin est bien notre préoccupation 
puisque le GAPS a porté et mis en place la Plateforme de Répit des 
aidants. Mais en rester là nous parait insuffisant, nous souhaitons 
apporter un soutien personnalisé répondant à toute situation, 
dans des lieux sécurisés avec des professionnels formés.

Ce lieu de répit va permettre à tout aidant de bénéficier d’un relai, 
de prendre du temps pour lui, en un mot de prendre soin de lui.

Les projets que nous avons, nous les réaliserons grâce à la 
confiance que vous faites au Conseil d’Administration, et grâce à 
votre implication.

Les grands rêves, dit André MALRAUX, poussent les Hommes aux 
grandes actions.

Ensemble nous réaliserons les rêves de l’ADSEA.

Le Conseil d’Administration et moi-même vous souhaitons, à vous 
et à tous les vôtres, une excellente année à venir, que vos rêves 
pour l’année 2024 se réalisent dans le bonheur et dans la joie.

Francine DANTOINE - Présidente ADSEA 09

N°31

SOMMAIRE

2

 @adsea09
Réalisation : GAPS - Imprimerie : NOVA SCOOP Foix - ISSN : 3001-6991

Diffusé aux salariés, résidents et partenaires de nos associations - 05 61 69 06 78 - www.adsea09.org

Présentations
CSE
Régis BARRAQUIER

3 Journée nationale des 
aidants
1 an de la PFR 09

4 Portes ouvertes 
Conférence débat

5 Fête inter associations
Village de noël
Pourquoi pas moi
L’air du temps

6 Retour sur les fêtes de 
fins d’année

1 Voeux



EMMANUELLE BARTHO AMÉLIE DE MARI

Bienvenue à Emmanuelle 
BARTHO, notre nouvelle 
directrice du pôle Domicile. 
Avec sa vaste expérience et 
sa connaissance approfondie 
du secteur, nous sommes 
impatients de collaborer. 
Nous lui souhaitons une 
réussite totale dans ses 
nouvelles fonctions et lui 
adressons nos meilleurs 
voeux pour cette nouvelle 
étape professionnelle.
Bonne route à elle!

Félicitations à Amélie DE 
MARI pour sa première 
année en tant que directrice 
adjointe du pôle EHPAD. 
Son parcours, marqué par 
l’obtention de son diplôme 
de direction (CAFERUIS) et 
son engagement de longue 
date au sein de l’EHPAD le 
Château, témoigne de son 
dévouement pour notre 
secteur. Nous sommes 
ravis de l’avoir à nos côtés 
et nous lui souhaitons 
encore de nombreuses 
années de succès et 
d’accomplissement dans ses 
fonctions.

NOUVEAUX CSE
Les CSE (Comité social et économique) ont été renouvelé pour nos deux associations.
Le dialogue social demeure un élément essentiel pour nos associations, la Direction Générale et les nouveaux 
membres vont continuer sur la dynamique enclenchée par les précédentes équipes.

COLLÈGE ENCADREMENT
Titulaires : 
CFE-CGC: Stéphane GARDEL - Eric PAILLET

Suppléants :
CFE-CGC: Saïd QUIZAD
CGT: Laurence JEAN

COLLÈGE SALARIE

Titulaires : 
Gaétane BRICOUT - Pierre-Alain DEDULLE - Adrien POMMIER - 
Jean-Claude RENDE - Sandra RICHARD

Suppléants :
Laetitia BOR - Anne-Laure DEDIEU - Florent IGNASSE - Julia GERAUD

COLLÈGE ENCADREMENT
Titulaire : 
Amélie SANCHEZ

Suppléante :
Pauline RODRIGUES

COLLÈGE SALARIE

Titulaires : 
Kristian BLUDAJ, Laurène CHENEVAL, Jean DOS REIS

Suppléants :
Daniel BABY - Mélany LAVIGNE - Margot RZEPA

RÉGIS BARRAQUIER
Régis BARRAQUIER a été le premier Directeur 
Général du Foyer Inter génération de Loumet. De 
ce fait associé à l’équipe du Président François- 
Bernard SOULA, il a participé à la création 
de cette nouvelle structure innovante et à 
l’élaboration d’un projet socio – éducatif porteur 
de méthodes d’accompagnement inclusif d’avant-
garde à l’époque où le terme n’était pas encore 
conceptualisé. Régis était  un EDUCATEUR avisé et 
porteur de projets s’appuyant sur l’interaction de 
générations différentes, partageant le quotidien 
d’un même espace éducatif, sécurisant et 
favorisant l’épanouissement des personnalités 
quel que soit l’âge. Il voulait que chaque membre 
de ce collectif social soit un acteur dynamique 
des valeurs humanistes, non seulement du vivre 

ensemble, mais surtout de l’exister ensemble. 
Il est opportun de rappeler que ce projet, auquel 
Régis a largement participé et même induit des 
concepts socio-éducatifs en avance sur son temps, 
(c’était un visionnaire), a obtenu le Prix européen 
de l’innovation sociale en 1993
Régis BARRAQUIER a exercé ses fonctions de 
direction, du 1er mars 1993 au 1er janvier 2004, il 
avait préalablement travaillé au projet de l’ADSEA 
de novembre 1987  au mois de février 1993.
 
« Régis, Merci de ton engagement qui trente 
ans après est toujours d’avant-garde et sert de 
référence à de nouvelles structures. »

André MONTANE- Secrétaire Général 2
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AMÉLIE DE MARI JOURNEE NATIONALE DES AIDANTS

1 AN DE LA PFR

PFR 09

 08 00 96 00 37 
(numéro gratuit)
contact@pfr09.fr

Chaque 6 octobre se déroule la Journée Nationale des Aidants. Cette journée 
est l’occasion de rendre visibles les 11 millions d’aidants en France, c’est-à-dire 
l’ensemble des personnes qui accompagnent au quotidien des personnes en perte 
d’autonomie, malades ou en situation de handicap. Cette manifestation permet 
de soutenir les aidants en leur facilitant l’accès à l’information sur les différentes 
solutions existantes de répit, d’accompagnement et de financements. L’ occasion 
pour la PFR 09 d’organiser à l’EHPAD le Château un forum où les aidants ont pu 
rencontrer nos partenaires, participer à la conférence du Dr BORIES et visionner 
un film «Mémoire d’autrefois».

Le 7 décembre dernier, la PFR 09 a soufflé sa 1ère bougie.

L’ occasion pour l’équipe PFR 09 de présenter les actions réalisées et d’en tirer 
un bilan positif tant par le nombres de partenariats que par le nombre de 
manifestations ou d’accompagnements.

Pour célébrer cet anniversaire, la PFR a proposé le one woman show de Sophie 
BELVISI ”ALZHEI’MERE”. Un sujet noir abordé avec un bel humour haut en 
couleurs ! 

La comédienne met en lumière avec tendresse et humour le rôle de l’aidant familial 
confronté à la maladie de son parent. Un hymne à la vie plutôt qu’une fatalité..

Nous vous présentons l’équipe PFR 09

(de gauche à droite)

Valérie BARON, pyschologue

Marie-Paule PERIL, AES

Charlotte SINGLARD, encadrante en soins

Priscillia DANIEL , coordinatrice PFR

Camille PAGES, psychomotricienne ESA



 LOUMET : LE SUCCES DE SES PORTES OUVERTES

Le réseau d’Aide et Accompagnement à la 
Parentalité porté par le Service Enfance Famille 
de Loumet Inter Générations a organisé le 
8 décembre une conférence débat dont le 
thème était «Je suis un parent pas parfait et 
alors?».
Olivia TROUPEL, maître de conférence du 
département de psychologie de l’enfant de 
l’université de Toulouse était l’experte invitée.
Cette conférence a suscité un vif intérêt parmi 
les professionnels du secteur.

CONFERENCE DEBAT

Sous l’impulsion de l’Association des Amis de Loumet, LOUMET INTER 
GENERATIONS a ouvert ses portes pour la 1ère fois le 18 novembre dernier.

Cette initiative vise à sensibiliser la communauté aux services proposés par 
l’établissement et à promouvoir le vivre ensemble et l’intergénération.

L’évèvement a permis aux équipes de présenter la structure, leur service lors 
d’un parcours découverte! Ce fut l’occasion de faire vivre l’intergénération aux 
visiteurs du jour: jeux, châtaignes, animation musicale. Merci à tous pour votre 
implication!

De nombreux visiteurs sont venus : administrateurs, partenaires, élus locaux, 
voisins découvrir ou redécouvrir la richesse de l’établissement et de l’ADSEA 09.
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Mme VILAPLANA, Vice Présidente du Conseil 
Départemental de l’Ariège, Miche ASTRE, 
Président des Amis de Loumet, Francine 
DANTOINE, Présidente de l’ADSEA 09, Mme 
THIENNOT, Maire de PAMIERS

Salle F.B Soula présentation associative

Restauration extérieure

Animation musicale et jeux au self

Stand dédié par service, ici 
l’enfance

Visite de l’atelier familial

Maison d’enfant à caractère social

Foyer Départemental de l’Enfance

Accueil Maternel

Foyer Jeunes Travailleurs

Résidence Autonomie

Service Enfance Famille
Médiation Familiale
Réseau d’Accompagnement et 
d’Appui à la Parentalite
Réseau Ecoute Info Famille



Les résidents du foyer Inter Générations et de la 
résidence autonomie sont partis au village de Noel de 
BARCARES.
Cette sortie a réuni avec enthousiasme tous les 
participants, créant un moment de partage et de 
convivialité.
Cette initiative a permis de tisser des liens entre les 
générations. 
Sur place, le village de noel de BARCARES a offert 
une atmosphère féerique avec  ses illuminations et 
animations.
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FETE INTER ASSOCIATIONS
Fin septembre, l’ADSEA 09, l’Association St Joseph et leurs CSE 
ont organisé la deuxième édition de la fête des associations.
 Salle FERNAN, familles, salariés et administrateurs ont pu 
participer à cette soirée hawaienne.

« LES JOYEUSES FAITES ENSEMBLE » 
Mercredi 3 janvier, l’EHPAD le Château en partenariat avec l’Association 
«Pourquoi pas Moi» invitait les résidents et membres de l’association à fêter 
«Les Joyeuses faites ensemble». 
Serge et sa guitare et Zacoustick (en duo) se sont succédés pour charmer leur 
auditoire. Un bon goûter a accompagné ce concert et permis d’approfondir 
les liens tissés entre résidents et membres de « Pourquoi pas Moi ».

L’Association « Pourquoi pas Moi » a comme objectif 
l’accès au droit, l’accessibilité et la participation 
sociale des personnes en situation de handicap visuel 
en Ariège. L’APPM agit en proposant des activités 
adaptées aux personnes malvoyantes ou non-
voyantes en menant des actions sur l’environnement 
et auprès du public. Depuis mars 2023, l’association a 
ouvert ses portes aux personnes atteintes de troubles 
neurodéveloppementaux (les Dys) et a créé le Centre 
Local d’Autonomie, Inclusion et Réadaptation (CLAIR-
André Montané).

VILLAGE DE NOEL

L’espoir constituait la dernière lueur dans les yeux du prisonnier 
des camps de la mort. C’est l’espoir qui a empêché cette mère de 
sombrer dans la folie alors que la vie de son fils ne tenait que par 
un fil, tissé par la main du chirurgien. L’espoir c’est cette mouette, 
survolant enfin l’esquif du naufragé. L’espoir se lit dans les yeux 
de ce paysan éthiopien observant les gros nuages, emplis de 
promesses, se former au-dessus de son champ, desséché depuis 
trop longtemps. L’espoir c’est surtout ce ventre rebondi de l’épouse 
allant devenir maman. 
Vous en conviendrez, rares sont les termes possédant autant de 
force, autant de signifiance pour notre état d’être humain fragile 
dans ce monde empli de dangers et de désillusions. L’espoir agit 
comme une planche de salut, seule bouée de sauvetage dans 
cet océan de morosité, car nombreux sont aujourd’hui les sujets 
d’inquiétude pour la pérennité de notre genre humain. 

Partout, des conflits armés sanglants font craindre le risque 
d’embrasement mondial ; le changement climatique, lié à l’activité 
humaine, accentue les catastrophes naturelles destructrices ; la 
montée des nationalismes induit le repli sur soi, l’abandon des 
solidarités et le manque de générosité. 
Cependant si l’espoir se définit comme étant une disposition de 
l’esprit humain, reposant sur l’attente d’une situation meilleure 
à celle existante, il n’admet aucune passivité. L’espoir doit se 
lier à l’action, combattre l’immobilisme en devenant le moteur 
de la création. C’est ainsi qu’il s’exprime dans notre association, 
à travers le dévouement de son personnel, l’implication de ses 
administrateurs, afin de redonner espoir au plus fragiles.

Gérard POUMIROL - Rédacteur en Chef

L’AIR DU TEMPS - L’ESPOIR



RETROSPECTIVE DES FETES DE FINS D’ANNEE
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Le 22 décembre, résidents, familles ont eu la visite surprise du nouvel évêque de Pamiers, Monseigneur Benoît GSCHWIND. Le 
temps d’un repas, il a pris le temps d’échanger avec les résidents. Puis il a célébré la traditionnelle messe de noël, accompagné par 
Jacques BREIL, Vice-Président de l’Association et diacre. La chorale du Château a agrementée la messe par ses chants.

MESSE DE NOEL AU CHATEAU

Traditionnellement, tous nos établissements ont célébré les fêtes de fins d’année,en organisant repas, messe de noël, animations. Les 
associations ont offerts aux résidents ou personnes accompagnées (EHPAD, SSIAD, Résidence Autonomie, ESA) de petites attentions.

Les CSE des 2 associations ont organisé 
les arbres de noël pour les enfants de salariés. 

Animations, goûter ont égayé le temps d’une après-midi 
nos deux EHPAD. Le père noel (et son lutin) n’ a pas 

oublié de distribuer les cadeaux aux enfants sages.

NOEL 

DES ADMINISTRATEURS

NOEL AUX SOURCES

NOEL DES ENFANTS

SOURCES

VERNIOLLE

LOUMET


